

EL CARLISMO, EL REPUBLICANISMO Y LA CONVENCION Hecho de sangre en una hacienda

Don Carlos María desvirtuó, de modo indirecto, lo del manifiesto en Puntarenas.

Lástimal..... Era un manifiesto como un solo hombre.

Y en verdad que fue uno sólo quien lo hizo, para impresionar, con gesto napoleónico, a todo un pueblo.

Don Carlos María es hombre astuto. Vió el poquillo de ridículo en ello, y lo desautorizó..... agradeciendo, eso sí, la buena intención de ese tan efusivo partidario.

Si así fueran todos, con Carlitos, desde ahora estaría cantando gloria y pegando en firme.

Ese manifiesto ha venido como un oleaje arrasador, arrastrando al pueblo de Puntarenas hacia el carlismo

¡Qué suerte tan envidiable tiene el Jefe del derivado de su nombre!.....

Ahora—aunque no deja de ser malo—el carlismo no necesita de manifiestos:

Oiganlo bien los que tengan la sana intención de desperdiciar dinero en hojas sueltas.

Todo eso resulta prematuro. (Palabra de los semi-abstencionistas que esperan ver por donde se va el cauce político para seguir la corriente).

Hay que esperar la gran Convención, dice don Carlos.

Esto sí que será un gran pastel doradito, pero relleno de ceniza.

La palabra "convención" precedida del adjetivo apócope "gran", sólo sirve para impresionar el ánimo y atraer curiosos a la farsa.

Nos hace el efecto de un gran cartelón donde se anuncia, en letras irregulares, una "gran función" de títeres en la que cada figurita de madera, en sus movimientos automáticos, se asemejan a los autómatas politiqueros que gesticulan y chillan para merecer la fingida confianza del Jefe.

El Carlismo tendrá su convención para asombrar al país. Y allí se dirá que es el único partido de conveniencia para el pueblo, y que no existen otros partidos.

Y todos creerán, como si leyeran en una biblia, la eterna canción de la farsa política.

Y al decir Carlismo se dice Republicanismo. ¿Pero es que el republicanismo está embutido en el significado de la palabra carlismo?

Ante esto se quedarán chiquititos, acurrucaditos, hechos un montoncito, los republicanos históricos.

Y también los que se hicieron llamar republicanos y hoy afilados al abstencionismo. Y todos los republicanos que hoy esperan la formación de nuevos partidos para agruparse a ellos.

Aprieta!

Entonces el llamado partido de don Carlos María, no es más que una simple agrupación de simpatizadores personales y algunos cuantos que siempre esperan oportunidades para cazar granjerías que les desahoguen de sus malas situaciones.

De lo cual se desprende que no hay tal partido republicano, sino una agrupación personalista ávida de mando y de gollerías.

En la finca «El Trebol», machete infirió varias heridas graves a Ruiz, por lo que hubo de llevarle al Hospital de Limón.

Son ellos Hermenegildo Ruiz Cubillo, guanacasteco y José Torres, oriundo de Nicaragua y quién, según nos informan, es un reo prófugo que había ido a parar con su humanidad a aquella región.

Torres armado de un machete infirió varias heridas graves a Ruiz, por lo que hubo de llevarle al Hospital de Limón.

La Copa "Buick"

La Junta Nacional de Cultura Física ha recibido la siguiente comunicación:

Agosto 20, 1926.
Señor Secretario de la Junta Nacional de Cultura Física.
Ciudad

Muy señor nuestro:

Como Distribuidores Generales de automóviles Buick en este territorio, tenemos el placer de ofrecer una copa para que sea disputada por los equipos Libertad y Fortuna en la presente temporada internacional.

De Ud. attos. s. s.,
Piza y K-it.

Por la presente nota se verá que dicha copa solamente La Libertad podrá disputarla con los cubanos.

De nuevo la obra Bernardo Reyes

Por segunda vez, la Compañía Vásquez Barrero que actúa en el América llevará a la escena la obra dramática de Bernardo Reyes, actual Encargado de la Legación de México en Costa Rica.

En la noche del estreno, el público quedó plenamente satisfecho de «Mentira» que encierra problemas sociales de actualidad.

Muchas personas de nuestra sociedad deseaban admirar esa obra y ahora tendrán oportunidad de hacerlo esta noche en el teatro América.

Se hará una investigación minuciosa de los contratos de luz eléctrica

En la sesión que celebró anoche la Municipalidad capitalina y a moción del Regidor Madriz, se acordó comisionar al Presidente de la Comisión de Vías Públicas para que proceda a hacer una minuciosa investigación sobre los contratos celebrados con las Compañías de Luz y fuerza motriz.

Esta moción se hizo con motivo de unas cuentas que pasó la Compañía Nacional de Electricidad a la Municipalidad para el cobro de servicios de alumbrado.

El deseo de los Regidores es conocer todos los detalles.

mueven, entonces se depurará el ambiente de tanta infamia.

El Rosana

El vapor costarricense Rosana, cuyo Capitán es don Manuel Pinel, zarpó de Puntarenas rumbo a Balboa, llevando 385 bultos de cedro para Callao, Perú; 156 tacos de cocobolo para Nueva York y 86 tacos de cocobolo para Bremen.

El Rosana es propiedad de don Alberto Fait y Co.

Don Santiago Ramon y Cajal

Ésa es la magnífica portada de "Repertorio Americano" correspondiente al número 7. Es un estudio bibliográfico. Y también aparece al centro el retrato del monumento a Ramón y Cajal inaugurado en el Retiro de Madrid en la mañana del 24 de Abril del presente año.

Contiene además varios trabajos literarios de gran interés, como también un discurso de Cajal.

El General Volio no ha dicho q' tenía pruebas fehacientes

En un diario de la tarde, que pareciera el vocero personalista de todos los insultos y de todas las groserías, se dice por puño y letra de don Luis Demetrio Tinoco que el General Volio había hecho declaraciones por las que ahora se veía comprometido a publicar pruebas fehacientes.

El General Volio lo único que manifestó, tanto Dobles Segreda como algunos otros amigos, y eso en privado, fue que «él tenía la íntima convicción» de que García Flamenco había sido quemado vivo.

Hay su diferencia entre tener la convicción de algo y tener pruebas fehacientes; es de sentido común que si ese tenebroso hecho estuviera comprobado como verdad matemática no se estaría ahora discutiendo como aconteció.

Por lo demás pierde su tiempo don Luis Demetrio y quien sabe que más... lanzando insultos e injuriando como le viene en gana a todos los que no piensan como él y más todavía el General Volio que nunca lo ha tomado en cuenta.

Herido casualmente

En la ciudad de Santo Domingo de Heredia ocurrió ayer un suceso que por poco cuesta la vida a un estimado joven que apenas tiene ocho días de haber contraído matrimonio.

El es Héctor Vargas. Se encontraba en su casa de habitación ocupado en limpiar un revólver. Por descuido quedó uno de los proyectiles dentro de la mazorca, y en uno de tantos momentos el gatillo del arma amartilló produciéndose el disparo.

El proyectil le causó una herida, pero dichosamente no es de suma gravedad. El médico del pueblo le prestó los auxilios científicos.

Sus familiares se alarmaron mucho en los primeros momentos. Deseamos que el joven Vargas restablezca pronto de su herida.

Fué conjurada una intriga contra un empleado de Fomento

El señor Presidente de la República puso las cosas en claro

Por entre cortinas, declaró que en cierta ocasión había tenido un error en el despacho de unas cajas de tubos de dinamita, y que aquel funcionario había concurrido honradamente a rectificar el pedido, li brándolo a él de pagar una fuerte suma de colones como responsable que es de aquel departamento.

Para el esclarecimiento de los hechos fueron llamados ayer tarde a la casa presidencial algunas de las personas que según la inicua delación podían atestiguar, inclusive el encargado de la citada bodega de Caminos.

Ante el señor Jiménez contestaron sin titubeos que no habían observado ninguna irregularidad respecto al acusado, confirmando más su culpabilidad con los libros y recibos en q' se controla el despacho de los materiales de Fomento. El mismo bodeguero, que es don Belfor O'Ánala, personas que los pro-

dujeron a declarar que el empleado en cuestión era un hombre de muy buena fama y que no había cometido ningún error.

El 1.º de sep. se abrirán las sesiones

El Presidente de la República firmó el siguiente decreto:

Artículo 1.º.—Convócase al Gobierno Constitucional a sesiones extraordinarias que se inaugurarán a las catorce horas del primero de setiembre próximo entrante, con el fin de que conozca de los proyectos, financiero y técnico, presentados por las Secretarías de Hacienda y Fomento, para la electrificación del Ferrocarril al Pacífico.

Artículo 2.º.—Este decreto rige desde su publicación.

El 12 de Octubre en la Beneficiencia Española.

Para el doce de octubre se prepara un lucido baile en los salones de la Sociedad Española de Beneficencia, y para lo que se harán grandes preparativos a fin de que la fiesta resulte de lo más pomposa y brillante.

La organizarán un grupo de jóvenes españoles pertenecientes a esa Sociedad, jóvenes esos que quieren hacer una fiesta verdaderamente sugestiva y con todo el esplendor del caso.

Para novelas, en la Dirección de este diario

La clase trabajadora Mientras la policía se mostro hostil en causa común el Presidente de la República complaciente

¿Estamos soportando una dictadura encubierta?

Faltan apenas unos cuatro meses para que se verifiquen las elecciones municipales. En otras ocasiones, por esta fecha, el ardor político estaba en todo su apogeo. Ahora ocurre todo lo contrario. El más absoluto indiferentismo reina en el ánimo de todos. Este fenómeno se debe a la farsa política y a la desconfianza que se ha inspirado al pueblo con el proceder de los grandes y de muchos de los que han manejado las cosas en el gobierno local.

Pero este es un asunto que no debe pasar desapercibido a los ojos del pueblo.

La indiferencia de la clase trabajadora en el problema eleccionario municipal, hace que los especuladores de la política se aprovechen para imponer papeletas con nombres de personas que simpatizan con el exclusivo personalismo de sus jefes directivos, y el mal continúe predominando como una irritante pesadilla para los intereses de la Comunidad.

El pueblo es el llamado a afrontar este problema, que casi siempre se le da solución al capricho de conveniencias que van en perjuicio de todo interés general.

Una elección no viciada de parcialidad o de personalismo, es la que más conviene.

Para llevarla a efecto, sólo los trabajadores pueden hacerlo.

¿Y cómo?

Formando una causa común de todos los obreros, para contrarrestar la fuerza de una burguesía intolerable que siempre se constituye en mandataria, destrozando todo ideal con su avaricia de ambiciones.

Un gobierno puramente democrático, compuesto de hombres cuya vida ha sido el continuo luchar dentro de un marco de honradez y moralidad, es lo que en realidad hace falta. Pero que sea salido de la propia voluntad del pueblo; que se tenga por sabido que responderá a la confianza que en él se deposita y que va a trabajar, libre de trabas y compromisos, por el bien del mismo pueblo.

Ya es tiempo que las clases trabajadoras sepan imponer su propia voluntad, en los asuntos que atañen a la vida nacional.

El obrero también tiene derecho a pensar y a obrar como ciudadano. De formar una causa común, genuinamente obrera, para conseguir la finalidad de todas sus justas aspiraciones.

Y en causa común, abordar los problemas trascendentales de nuestra vida colectiva.

¿Y por qué no?

Cuando se dice las clases trabajadoras, se dice la mayoría del país. Y la mayoría del país es una voluntad que impone y que forma opinión pública en todos los momentos.

No sólo para huelgas debe existir la unión natural de los obreros. El espíritu de fraternidad entre las clases trabajadoras no sólo se debe prestar para los movimientos defensivos en circunstancias anormales.

Hay otras actividades de mayor importancia, a las cuales el obrero debe poner su atención.

Unidos los trabajadores, puede desarrollarse esa fuerza latente, en pro de una evolución cívica, que cortará el mal social que ha engendrado la codicia del poderoso contra el débil. Porque no se negará que hasta hoy día la clase trabajadora se encuentra sometida a una acción esclavizante de los que pueden afrontar cualquier situación por medio del dinero.

Y el obrero que tenga un poco de sentido común, que recapacite sobre su situación y condición a que ha sido relegado por el poder desenfrenado de la ambición, se sentirá humillado, avergonzado, y pensará con nosotros que ya es hora de hacerse fuerte en una causa solidaria para bien de todos los que trabajan.

En causa común, se pueden hacer muchas cosas de bienestar social.

ROGELIO GOLCHER

El movimiento que lleva a cabo los choferes en la tarde del jueves ha tenido su resonancia.

Muchas personas sensatas y de buen criterio le comentan favorablemente, pues han visto la justicia de parte de esa agrupación de trabajadores, que trataron de llevar a cabo un acto de orden, en el que no entraba en nada la política para que la policía tomara como pretexto a fin de impedir la manifestación. No se trataba tampoco de ninguna manifestación armada; y no siendo así, de ninguna manera debió la policía aterrarse al capricho de prohibirla a toda costa, hasta el punto de sacar la cincha y desenfundar los revólveres.

Esto ha sido considerado como un atropello intolerable, y más aún si se tiene en cuenta que no hay ninguna ley que prohíba esas manifestaciones ordenadas.

A más de una persona hemos oído comentar estos sucesos con acritud. Los comentarios versan en el sentido de que con esa actitud policíaca estamos pasando por una dictadura encubierta, desde luego que se ha restringido la libertad de una opinión pública manifestada por medio de un desfile pacífico.

Fuera de lo ocurrido por

la tarde, hubo otros incidentes en la noche, cuando los choferes se reunieron en el local de Auto Club para discutir la situación que se había planteado.

Allá fué enviado un piquete de gendarmes con órdenes terminantes de impedir la reunión, y hasta algunos de ellos se introdujeron en el edificio para imponer la arbitraria disposición de sus superiores, que parecían estar encaprichados en hacer sentir todo el peso de su autoridad en un asunto que en nada afectaba el buen orden y la tranquilidad de la capital. Esto fué el colmo.

Pero ante el derecho que asistía a los choferes, éstos salieron victoriosos. El Licenciado don Alfredo Saborrío, a quien se nombró abogado consejero, amparado a los preceptos de nuestra Carta Fundamental, le hizo ver a las autoridades de policía el error en que estaban incurriendo y que bien podían llevar a cabo esa renición, toda vez que no se trataba de asuntos políticos ni que ninguno de los allí presentes portaba armas.

La policía, por no darse por vencida, trató de hostilizar más a los choferes, pero por último la reunión se verificó, conforme lo informamos en nuestra edición de ayer.

Por un lado los gendarmes, dando los revólveres, trataban de impedir la manifestación, y por otro, el Presidente de la República recibía a un grupo de choferes mostrándose muy complaciente. El Presidente de la República estaba de acuerdo con esa protesta, y por su parte el Gobernador había dado el permiso respectivo. Entonces, a qué ese empeño vano y ridículo de la policía en impedir una manifestación plenamente autorizada por la primera autoridad local?

Esto ha venido demostrando que aquí todo anda revuelto. Que unos hacen una cosa y otros otra, que cada cual marcha por su lado, conforme mejor le parezca, y que nadie se entiende porque lo que se hace con la mano se borra con el codo. No hay acatamiento debido de una autoridad a otra, demostrándose así que el respeto a una orden superior es sencillamente un mito. Que el Gobernador de la Provincia no es nada para el Director General de Policía y que la

Carta Fundamental es un formalismo absurdo para los gendarmes y sus jefes.

En lo que respecta al pliego que los choferes presentaron al señor Presidente de la República dimos que ya el Lic. Jiménez dió su opinión sobre el particular, estando de acuerdo con tal petición.

Dice que tienen razón los choferes al alegar que si a los médicos, abogados e ingenieros les cancelaran su título por virtud de una ley y los obligan a un nuevo examen todos ellos protestarían de tal ley.

Si a mí, dice el señor Jiménez, me dijeran que tengo que volver a examinarme en mi profesión de abogado, tal vez renunciaría mi profesión por temor del examen.

De igual manera los choferes tienen su oficio y han sido fieles a él con su técnica y con su práctica. Lo lógico es que se respeten las certificaciones o títulos de los choferes y se cumpla la ley en lo venidero. Son derechos adquiridos que nadie puede discutir.

El presidente pedirá al Congreso la interpretación de la Ley de Tráfico en sus próximas sesiones extraordinarias.

Triunfaron en su justo derecho los choferes.

Almorranas (Hemorroides) requieren un tratamiento cuidadoso. El **UNGUENTO PAZO** es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las almorranas simples, sangrantes, con picazón o externas. Una o dos cañitas bastan. La firma de **E. W. GROVE** se halla en cada cajita.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengereale

Hay entusiasmo hilillos por las fiestas de Cartago

A juzgar por los preparativos, entre ellos algunos espectáculos que serán una novedad, las Fiestas Cívicas de Cartago estarán más lucidas que en años anteriores. Por las innovaciones que se prometen, el Comité Organizador pensó en suprimir las corridas de toros, de lo cual no ha podido desistir a última hora porque la corriente popular se ha manifestado en contra de esta resolución.

Las gentes del pueblo, sobre todo, alegan que las fiestas sin novilladas no puede divertirlas, porque otro género de espectáculos es para cierta clase de personas y para otros gustos, que no es el de ellos.

Lo mismo pasa con los chiquillos, para quienes la nota alegre en estos festivos es la mascarada con sus jilgantes y cabezudos, el cuijen y el torito "guaco".

Hay entusiasmo hilillos por las fiestas electorales

En el Registro Cívico están apareciendo las cédulas

En la contienda electoral pasada hubieron muchas protestas del reformismo y el echadismo por no aparecer en el Registro Cívico las cédulas de los partidarios que habían sido loseritos por medio de sus delegados.

R tundamente negaban en aquel Departamento que existieran tales cédulas, y muchos ciudadanos se vieron privados en esa ocasión de emitir sus votos ante las juntas.

Ahora muchos de estos sufragantes burlados han concurrido al Registro para retirarlas, y estos han podido observar que en ellas consta todos los detalles correspondientes a su identificación, no obstante que desde aquella fecha nadie ha ordenado levantar el censo de esta ciudad.

¿Ahora comprenden Uds. por qué en nuestras elecciones electorales unos pierden y otros ganan?

DONDE ROBERT TODA LA ROPA

Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Los maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334 Teléfono 61

FUMÉ solamente los deliciosos **CIGARRILLOS TICOS**

Los que más se venden

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

La situación

en Barcelona es de lo más deplorable

Una persona recibió por durante el año, el Estado se el correo llegado ayer una incauta un tanto por ciento, carta de un pariente de Bar. no de los beneficios sino de celona. la factura. Los inspectores

En dicha carta se pinta la de hacienda cometen atropesituación de B. rcelona en llos todos los días en las los actuales momentos como pequeñas industrias. Se las la más desastrosa que hasta tilda de que no están en la fecha se haya registrado, debidas condiciones, y co- y esa situación lamentable es producto de la dictadura sin miramientos de ninguna del gobierno de Primo de ciase. Yo hube de pagar una Rivera. crecida multa que me dejó

Entre otros párrafos de la siu las mil pesetas que tenía carta entresacamos los si- ahorradas, porque así se les gientes: antojó a esos funcionarios. Debido a esa situación tirante son muchos los que piensan ahora en emigrar, para librarse de esa tiranía".

"Estamos pasando por una crisis espantosa; no hay trabajo y los gastos son cada día más crecidos, es decir, ya no se pueden resistir de ninguna manera. Ahora hay que llevar un libro de ven- tas y de lo que se factura Después hay quien dice que el gobierno de Primo de Rivera es un magnífico go- bierno.



El Último Modelo De Tonelada De La Fábrica Exclusiva De Camiones Mayor Del Mundo

La Graham Brothers ofrece ahora su más reciente modelo de autocamión de una tonelada —el G-BOY.

La fábrica exclusiva de camiones más grande del mundo ha aplicado todas las ventajas de su enorme capacidad de compra y fabricación, además de su vastísima experiencia en el ramo, al perfeccionamiento de este nuevo modelo.

La capacidad de tonelada del nuevo G-BOY es nominal. Se construye para durar y servir mucho más que otros camiones comprendidos en su categoría, sin consideración de precio.

Está proyectado y construido sobre un nuevo sistema de distribución de peso, que asegura un equilibrio conveniente y ventajoso, y va provisto del seguro motor Dodge Brothers.

Permítanos suministrarle información detallada.

[Los Autocamiones Graham Brothers con los Automoviles Comerciales de 1/2 de tonelada Dodge Brothers satisfacen el 90% de todas las necesidades de transportacion de mercancia.]

El Chassis G-BOY vale entregado

\$ 5,200-00

BOLAÑOS & ULLDA
SAN JOSE

CAMIONES GRAHAM BROTHERS

FABRICADOS POR LA DIVISION DE CAMIONES DE DODGE BROTHERS, INC. SE VENDEN EN TODAS LAS AGENCIAS DE LOS AUTOMOVILES DODGE BROTHERS

Obreros, escuchad

El uso del alcohol, si bien es uno de los vicios que contribuye a mantener y a acentuar la miseria en los hogares proletarios, no es, sin embargo, la causa misma de la miseria, ignorancia y degeneración de que la clase productora es víctima.

La causa principal, radica en la conformación misma de la sociedad en que vivimos en sus divisiones antagónicas que coloca a los unos en el derecho de vivir en el despilfarro, mientras a otros, a los más, no les permite ni siquiera satisfacer las necesidades más apremiantes de la vida con constancia ésta, que a muchos lleva a acudir al vicio, creyendo con esto, casualmente, olvidar las injusticias sociales de que es víctima. Los pueblos, no pueden emanciparse de la explotación del patrón y de la tiranía de los gobernantes todos, si no han conseguido una altura moral para poder reconocer las causas fundamentales que lo tienen subyugados a su situación miserable.

No pueden, en ningún modo, los que se pasan sus horas de descanso metidos en los almacenes, tabernas, cafés, etc., consumiendo alcohol, combatir y vencer las causas que lo mantienen en el estado actual de miseria, ignorancia, vicios y enfermedades sin fin; no es posible que los que pretenden matar las penas bebiendo alcohol, puedan llegar a romper las cadenas que lo oprimen económica, política y moralmente.

Por eso se impone que de inmediato, cuanto más antes, a que los obreros se alejen de esos lugares de degenera-

ción física y moral, y empleen a frecuentar—los que hoy no lo hacen— las bibliotecas, centros sociales, sociedades obreras, o quedándose en sus hogares a estudiar para ir conociendo las causas generadoras de su misera situación para después, conociendo las causas del mal, busquen el medio más radical para extirparlo.

Nueva directiva del Centro de Trabajadores

El Centro Internacional de Trabajadores de Cartago, único en su género en el país y que ha progresado día con día, eligió la siguiente Directiva:

Presidente, don Cayetano Valerín; Vicepresidente, don José María Acuña, Secretario, don José Joaquín Solano; Prosecretario; don Neltall Montoya; Tesorero, don Ramón Ramírez; Fiscal, don Luciano Arias; Vocales, don Víctor Ortiz, don Aristides Monge, don Napoleón Rivera, don Manuel A. Calderón, don Francisco Pérez.

Encuadernación de libros

En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empastan libros de todas clases, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y precios más económicos que en ninguna otra parte.

Cuando tenga libros que encuadernar, tráigalos a este taller, quedará satisfecho por lo barato y lo perfecto del trabajo.

León Trotzky y Cataluña

León Trotzki dice sobre la situación sindical, y el tan importante como de evidente solución, problema sobre la política separatista que desde hace mucho tiempo, años de años, está persiguiendo el tan industrial pueblo catalán.

Estoy en absoluto por la Independencia de Cataluña. Cuando el proletariado catalán comprenda que los obreros del resto de España que componen el Partido Comunista son contrarios a toda opresión, tendrá más confianza en las virtudes y la eficacia de una acción común.

Dentro de un régimen comunista entre obreros y obreras, no puede haber opresores y oprimi-

dos. Sin embargo hay que hacer comprender que la independencia de Cataluña sólo podrá conseguirse aplastando a la burguesía.

Una vez hecha la revolución se creará una libre federación, cada vez más estrecha como se ha hecho en Rusia.

El partido obrero en España ha de ser inminentemente libertador; ha de ser por encima de todos el campeón de las luchas separatistas.

He aquí por que el pueblo de Cataluña ha de figurar entre sus temas de agitación.

Esto, además, será una acción excelente para contribuir al desarticulamiento de un estado burgés.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm 344

Apartado 638 — Teléfono 6171

LUIS PIRANDELLO

PRECIO: \$ 3.00 TOMO

Tercetos, nove as

El carnaval de los muertos, novelas

Y mañana lunes... cuentos

Un caba lo en la luna, novelas

El mantón negro, novela

Cuando estaba llo, cuentos

Seis personas en busca de autor, teatro

La razón de los demás.—El hombre,

la bestia y la virtud, teatro

Vestir al des udo.—¡Sea todo para bien!, teatro

RAMÓN GÓMEZ DE LA SERNA

El chalet de las rosas, novela grande

El circo. En la colección de humoristas

Los Guasones

La malicia de las acacias

Cinelandia, novela grande

El novelista, novela grande

CARMEN DE BURGOS

La malcasada, novela

La mujer fantástica, novela

Nueva cocina práctica

Amadis de Gaula (arreglo);

EUGENIO D'ORS

El molino de viento

Cinco minutos de silencio

Guillermo Tell, tragedia política

VARIOS AUTORES

Los hermanos Karamazov, novela, 2

tomos E. T. Dostoyevski

El peligro yankee, Luis Arquistain

En hombre libre (el culto del yo),

Mauricio Barrés, de la Academia

Francesa

Vida y obra de Angel Ganivet, M.

Fernández A.

Aixa, novela de costumbres marro-

quítes, Luis Pérez Larrao

El ensueño, novela, H. G. Wells

La virginidad, novela, Leon Frapié

El alma de la mujer, Gna Lombroso

El crimen de las máscaras, novela,

Manuel Ugarte

La mujer más hermosa del mundo,

novela, Salvador Gotta

¿A qué se? novela apasionada, Mi-

La llegada de Monseñor Bles-sing a Limón

En Limón se prepara una fiesta para recibir a Monseñor Agustín Blesing, quien llegará a este puerto de regreso de Europa dentro de dos meses.

En su correspondencia informa el distinguido señor Obispo que ha hecho una gira bastante satisfactoria, y que antes de su retorno a Costa Rica pasará a Roma a visitar al Santo Padre, a quien informará ampliamente de sus actividades en este país.

Una irregularidad en Tibás

Un suscriptor de Tibás nos informa que la Tesorería Municipal de aquel cantón se encuentra instalada en el mismo local en que su encargado tiene instalada una venta de licores.

Dicho vecino cree que el Municipio se ahorra con esto un alquiler, pero tal irregularidad es injusta porque en el local de la Jefatura Política hay espacio suficiente para acondicionar esta oficina, lo cual es impropio y molesto para los contribuyentes que permanezcan en un establecimiento público.

De la Secretaría de Relaciones

Se concedió carta de ciudadanía costarricense a los señores Oscar Franklin Hart Laing, Robert Mahetias, Hadrian Alcián, Theodore y Edward Samuel Hart Laing.

Se concedió permiso al doctor don Julio C. Uvares para aceptar la condecoración de Oficial de la Real Orden de la Corona de Italia, que le ha conferido S. M. Víctor Emmanuel III.

Se aceptó la renuncia que presentó el señor F. Badoureau, del cargo del Cónsul ad honorem en el Havre (Francia).

COSTA RICA EN LA MANO

Anuario de Información y Guía de Interés general

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2-00

Franco de porte a toda la República — Los pedidos a

Librería Española

de María y. de Lines

SAN JOSE DE COSTA RICA — APARTADO 314

Alvarez & Cleves

FERRETERIA

Avisan al público que se han trasladado a su nuevo local contiguo al "Pasaje Chacón", frente a Club Unión y señores Robert, donde esperan continuar mereciendo la confianza de su numerosa clientela.

LEY DE ACCIDENTES DEL TRABAJO

El Banco Nacional de Seguros ha abierto un Departamento de Consultas gratuitas sobre la aplicación de la LEY DE ACCIDENTES DEL TRABAJO.

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 604

APARATOS para Café

Chancadores, Cajas, Elevadores de café maduro y seco, Palilleros y magificadores Campeones, donde BON GERARDO BERNARDEZ

Por el Pacifico

Imp GERMINAL

La melenita, ayer y hoy

La melenita, en Egipto, se usaba corrientemente hace miles de años, la misma melenita que hoy día está tan en boga. La cabeza en forma de melenita, sin su mármol de Astarté, la «Relna del Cielo», que fue descubierta recientemente en las ruinas de Mizpah, aparece adornada con una melenita peinada con raya al centro.

El Ayuntamiento de Landau, derrotó por mayoría de un voto el proyecto de imponer un impuesto de cincuenta marcos anuales por cada melenita.

El objeto de tal medida era hacer desaparecer paulatinamente la melenita. El autor del proyecto está dispuesto a llevar el asunto al Congreso alegando que «es intolerable ver a las mujeres hechas y derechas con la ridícula moda de la melenita».

En París, un juez entiende que el marido tiene el pleno

derecho de reñir severamente a su mujer y aún usar de los más violentos epítetos, si ésta se hace cortar el cabello en forma de melenita, sin su autorización previa.

El caso surgió con ocasión de haber tenido un esposo una sentencia favorable al plantear la separación legal basándose en la deserción de su mujer.

Posteriormente ésta impuso un recurso impugnando el fallo, alegando que había abandonado a su marido porque la había insultado gravemente con motivo de haberse hecho cortar el pelo a la moda. El recurso fue desestimado y el juez declaró: «Por muy desagradables que hayan sido los epítetos usados por el marido, la mujer debió haberlos aceptado toda vez que incurrió en una gravísima falta al hacerse cortar el pelo sin la autorización de su esposo».

Librería Falcó

Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO

Apartado 638: Teléfono No. 71

LIBROS SELECTOS

- A 0.30 EL TOMO
- La escuela altruista, A. Lorenzo
- El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde
- Miscelánea literaria, Juan Maragall
- La ciencia y la metafísica, C. Gagini
- La nueva Rusia creada por los Soviets, por C. Nicolky
- Lecturas, Angel Ganivet
- La vida que pasa, Eduardo Zamacois
- El estado docente, R. C. M. Léndez
- La canción triste, poesías, V. Medina
- Del momento fugaz, L. Montalbán
- Homenaje a Francia, varios autores
- Desde Europa, José Enrique Roló
- Diálogos sobre la belleza, Francisco Pi y Margall
- Páginas selectas, Jacinto Benavente
- Antología hispano-americana Nicaragüense
- Muchos vecinos, Georges Clemenceau
- El patio azul, Santiago Rusiñol
- De sobremesa, Jacinto Benavente
- Bronces de antaño, E. Calsamiglia
- El jardín de Epicuro, Anatole France
- Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
- Juan José, Joaquín Dicenta
- Artículos, Eca de Queiroz
- Las guaridas del crepúsculo, Napoleón Pacheco
- El alma de la escuela, Luis de Zulueta
- Oros, varios autores
- A 0.40 EL TOMO
- Las obras y los días, Eugenio D'Ors
- Poesías, Edmundo Montagné
- Algunas páginas, Remy Gourmont
- Meditaciones, M. Medina Betancourt
- Sus mejores cuentos, A. Monteverde
- Líneas, Andrés Bello
- El sexto matrimonio, H. de Régnier
- A 0.50 EL TOMO
- Oro de la mañana, poesías, Rafael Cardona
- Prosas, José Asunción Silva
- Cuentos grises, Carlos Gagini
- Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña
- La Jaula, cuadro dramático, Luciano Descaves
- Hebe, revista ilustrada, 100 páginas selecta lectura
- Las rosas de Engaddi, poesías, Arévalo Martínez
- Pequeño ideario, Angel Ganivet
- La Epidemia, comedia en un acto, Octavio Mirabeau

- Gente de Madrid, siluetas y semblanzas, Carlos Frontaura
- Pecavá minuta, poesías, Felipe Pérez González
- Por esos mundos, Rodrigo Soriano
- Prosa epistolar, Marqués de Santillana
- Aleluyas finas, M. Matos
- Palabras, L. Rufa Contreras
- Polvos del camino, Angel Guerra
- Sol y sombra, Ricardo Sepúlveda
- Botones de muestra, A. Sanchez Pérez
- Cuentos Alicia Peñana
- Rataplan!, Jo é M. Matheu
- La niña Araceli, novela, J. López Vaide oro
- Con el eslabón, Enrique José Varona
- Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña
- De la amistad y del diálogo, E. D'Ors
- El Universo en la Ciencia antigua, Felipe Picatoste
- Rick, novela, Eduardo Zamacois
- Estudios sobre la Edad Media, Fco. Pi y Margall
- Cosas mías, Joaquín Dicenta
- Juglarías, poesías, Eduardo Marquina
- Las cocineras del rosal, O. Jiménez
- El hombre que parecía un caballo, Rafael Arévalo Martínez
- Graziela, novela, A. de Lamartine
- Al margen de la coopeya, E. Marín
- A 0.75 EL TOMO
- Las ciencias históricas, E. Renán
- Trabajos de amor perdidos, comedia, W. Sh. Kespere
- Brochachos, artículos, T. P. Mechini
- Sala de retratos, Enrique Díez-Canedo
- 31 novelas cortas, varios
- Hermanito menor JM Chacón y Calvo
- De los jesuitas, J. Michelet
- Temas varios, Eduardo Benot
- Las clases jornaleras, F. Pi y Margall
- Critica del cristianismo, F. Laurent
- El utilitarismo, Stuart Mill
- La propiedad, P. J. Proudhon
- Vagamanderos, poesías, C. Gagini
- Almabella, novela, Enrique Lodos
- Antología de escritores jóvenes, varios
- Chispis, co. P. de Silvo
- Alma de la Ftarde, poesías, Blanca C. de Hune
- Poemas modernos y exóticos, poesías, Bartolomé Galíndez

Imp. GERMINAL

Un premio por su heroísmo

New York Se han hecho recomendaciones a la dirección de la Ward Line para que premie los servicios del capitán Jones y la tripulación del vapor "Orizaba" por su conducta durante el último huracán que sorprendió entre la Habana y la Florida el dicho barco, el cual a pesar del peligroso marchó en auxilio del vapor "Asaldo San Giorgio II", que estaba naufragando cerca de Miami. Los pasajeros del "Orizaba" reunieron a bordo un fondo de \$500 destinado a adquirir

un trofeo para regalarlo al capitán.

Entre los que más eficazmente han hecho recomendaciones de la conducta de la tripulación del "Orizaba" figura el señor Agustín Agüero, miembro de la Comisión del Turismo de Cuba.

Dr. Herdocia
Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta

HORAS DE OFICINA de 10 a 11.30 y de 2 a 4

Cómodo al TEATRO VIRREYES

La colonia costarricense en el Callao se dirige al Presidente de la República

Callao, Pe d., agosto 5 de 1926.

Excmo. señor Licenciado Don Ricardo Jiménez Oreamuno, Presidente de la República de Costa Rica.— Casa Presidencial, San José.

Excmo. señor Presidente:

Estado próxima a celebrarse la fecha conmemorativa de la Independencia de Costa Rica, un sentimiento patriótico nos mueve en esta oportunidad a dirigirnos muy respetuosamente a Ud, para pedirle de todo corazón y con toda justicia al digno Mandatario que dirige los destinos de nuestra querida Patria lejana, el nombramiento de Cónsul de Costa Rica en este país, para el culto y distinguido compatriota nuestro, DON CARLOS FERNANDEZ MORA, quien ocupa lugar preferente en las esferas social, política y literaria de Lima y quien en forma desinteresada y con todo el fervor de su patriotismo, ha venido durante cuatro años que lleva de permanencia en el Perú, desarrollando una propaganda en favor de la cultura costarricense muy digna del estímulo y del aplauso de todos nosotros.

No dudamos que el actual Cónsul de Costa Rica, persona que nos merece estimación y aprecio, sea un digno representante de nuestro país en el Perú, pero al presentarnos ante Ud., Señor Presidente solicitándole el nombramiento en referencia para el noble hijo de Costa Rica señor Fernández Mora que consagra sus actividades por el mayor conocimiento de su Patria en el exterior, nos guía el deseo de que sea un genuino costarricense quien vele por nuestros intereses y

se preocupe en forma desinteresada por nuestra mayor seguridad y bienestar y a su vez por el entusiasmo que anda en el corazón del distinguido compatriota que ha sabido triunfar en el Perú mediante su propio esfuerzo.

Excmo. Señor Presidente: en una oportunidad Ud. manifestó a la prensa costarricense y a un grupo de compatriotas nuestros residentes en la Habana, que daría preferencia a los costarricenses natos para ocupar los cargos consulares de Costa Rica en el extranjero. Es esta la ocasión en que pedimos a Ud. haga efectiva esa promesa.

En la seguridad de vernos complacidos en la justa petición que le hacemos, aprovechamos la oportunidad para suscribirnos de Ud. Excmo. Señor Presidente, sus muy obsecuentes servidores.

(Firmados) Raúl Martín Tinoco, Innocente Soto Cabzas, Juan José Fallas, Manuel Santa Cruz, Lidia de Santa Cruz, María Santa Cruz Manuel Santa Cruz hijo, Luis Zuleddón Jiménez, Julio Zuleddón Jiménez, Juan Lora, Anita Sandoval de Pimentel, José Pimentel Sandoval, Amada Pimentel Sandoval, Carlos Alberto Pimentel Sandoval, Enrique Castro Chavarría, Efraín Chavarría, Francisco Barboza, Roberto Montes de Oca, Rafael Matarrita, Hilario Hidalgo, Alfredo Greñas, Juan Bautista Moreno Armijo, Francisco Chávez, Francisco Hernández.

Auténtico las firmas que que anteceden.

RAÚL MARTÍN TINOCO

Primo de Rivera no irá a Filadelfia

Madrid.—Se sabe que por serle imposible a Primo de Rivera ir a la Exposición Sesqui-Centenario de Filadelfia, el gobierno enviará una persona eminente como su representante oficial. Aca-so sea el Ministro del Trabajo Aunos o el jefe de Industrias, Iranzo.

El cantor del Plus Ultra

Madrid.—En la redacción del "ABC" se celebró el escrutinio para premiar la poesía conmemorativa de la hazaña del Plus Ultra. Por 3.654 votos triunfó la titulada "Plumas de Condor", original de Antonio Martín Mayor, de Madrid.

Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa,

Se pedirá la remoción del Jefe Político de Tibás

El vecindario insiste en que se acate su voluntad

Hace unos días informamos que en un memorial firmado por más de quinientos vecinos tibás se solicitaba a la Secretaría de Gobernación que revalidara el acuerdo de nombramiento de Jefe Político de aquel cantón, para cuyo cargo había sido designado don Emilio Arias Umaña, quien realmente goza de las simpatías del vecindario.

A raíz de la elección de este caballero hubo dos o tres personas interesadas en que se revocara dicho nombramiento y fue tan eficaz su influencia ante el señor Secretario de Gobernación que pocos días después fue nombrado don Romualdo Bolaños, contrariándose así la voluntad unánime del pueblo de Tibás.

Producido el descon-

tento, la nueva autoridad tendrá que sufrir algunas dificultades, y esto desde luego va en perjuicio de la buena marcha administrativa del lugar. Por lo pronto se reanuda la lucha porque el señor Arias vuelva a ser designado para el mismo cargo, y en este sentido se repetirán las gestiones ante el señor Presidente de la República, firmando esta segunda petición el grupo más selecto y honorable de vecinos de la Villa y pueblos circunvecinos.

Algo curioso ocurre en esta revuelta, y es que han podido más los que adversaron al señor Presidente en la campaña política pasada, que los que lucharon en el bando azul. Y así como éste muchos ejemplos podríamos citar.

Nuestra información Deportiva del lunes

Nuestro colaborador deportivo Cona, de cuyas crónicas tenemos muy buen concepto por el espíritu de imparcialidad que las anima, nos hará una reseña detallada del match que ha de verificarse mañana entre el Fortuna y el Herediano, la cual será publicada en nuestra edición del lunes próximo.

Muchas serán las impresiones que relate este apreciable cronista, pues el sensacional encuentro promete estar bastante interesante y reñido, quizá el mejor de los que hemos presenciado hasta esta fecha en nuestros campos deportivos.

Zinoviev desterrado a Siberia

Perlo.—Los viajeros que llegan de Rusia aseguran que el triunfo de Stalino sobre Zinoviev ha de transformar por completo el estado mejrista que los rusos han establecido en su país. Zinoviev, según informes ha sido obligado a abandonar todos sus cargos oficiales y a iniciar unas vacaciones en Siberia cuya fecha final todavía no se menciona.

Para libros buenos en la Dirección de La Prensa

United Fruit Co.
Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el jueves 8 de abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarparán los días sábado en la tarde, haciendo escalas en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón, haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal los viernes en la mañana, zarparán de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmoubt y Limón, llegarán a este último puerto los jueves en la mañana, y zarparán de regreso los viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH, Administrador

Obras nuevas

- EL ULTIMO QUIJOTE, novela de aventuras, sátiras, ideas, luchas y amores, por Federico Urales. Un tomo de 460 páginas @ 3.00
- SEBRANDO FLORES, novela de una vida ideal, por Federico Urales. Un tomo nitidamente impreso con papel satinado de 240 páginas, con 19 hermosos grabados @ 2.25. La misma obra, ed. económica @ 1.00
- RENACER, novela de elevación moral y de amor libre, por Federico Urales. Un to. de 26 págs. @ 1.50
- LOS HIJOS DEL AMOR, novela de quereres furtivos y de ideas modernas, por Federico Urales. Un tomo de 208 páginas @ 1.25
- LOS GRANDES DELINCUENTES novela de lucha social, por Federico Urales. Un tomo @ 0.75
- LA VICTORIA, novela sobre los problemas de orden social y moral que se le plantean a una mujer de ideas modernas, por Federica Montseny. Un tomo de 228 páginas @ 1.50

LIBRERIA FALCO
Avenida 7ª Este, Núm 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono 71

LA PRENSA
DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1915

Redactor: ROGELIO GÚLCHER

Administrador: RICARDO FALCÓ M.

Precio de suscripción: @ 2.50 al mes

ADMINISTRACIÓN:
Avenida 7ª Este N° 344